

Bahrenfeld auf Trab NEWSLETTER

<https://www.bahrenfeldauftrab.de>

Ausgabe 6- 27.11.2023



Foto: Quartier Baakenhafen mit Schule und Gemeinschaftshaus Baakenpark

Besuch in der Hafencity

Am 06.09. hatte Bahrenfeld auf Trab die Möglichkeit, das zu erleben, was die Hafencity GmbH (Muttergesellschaft der Science City GmbH) geplant hat. Torsten Gödtel (Hafencity GmbH) begleitete uns vom ältesten Quartier im Westen um den Magdeburger Hafen bis zum jüngsten am Baakenhafen. Dabei konnten wir sehen, dass beispielweise anders als im Westen im Osten großzügige Radwege angelegt wurden. Andererseits wurde deutlich, dass es zwar ca. 80 gastronomische Betriebe gibt, die beiden Begegnungshäuser aber erst im Bau sind.

Wettbewerblicher Dialog

Am 07.10. hatte die Science City GmbH zum Wettbewerblichen Dialog ins Tribünengebäude der Trabrennbahn eingeladen. Die Veranstaltung gehört zum Auftakt des städtebaulich-freiraumplanerischen Wettbewerbs, in dem sechs Planungsteams jeweils einen Entwurf für die „Quartiere am Volkspark“ einreichen sollen. Das Treffen sollte den Teams die Möglichkeit geben, Anregungen aus der Bevölkerung mitzunehmen.

Inwieweit die Anregungen in die Pläne aufgenommen werden, hängt aber davon ob sie sich mit der – nichtöffentlichen – Ausschreibung vertragen.

Stadtteilzentrum in der Science City

„Grundsätzlich sollen die städtebaulich-freiraumplanerischen Entwürfe der Planungsteams die Integration eines Stadtteils- oder auch Quartierszentrum in einer Größen-

ordnung von ca. 1.200 qm als Platzhalter für zukünftige quartiersrelevante Angebote in zentraler Lage ermöglichen. ...

Inwiefern im Laufe der 20 Jahre Entwicklungszeit der Science City zusätzliche soziale und kulturelle Angebote im Stadtteil entstehen sollen und können, wird sich im Laufe der Jahre zeigen können.“ (aus: Mitteilungs-Drs. Nr.: 21-4262.1 im SoA 18.10.2023)

Die Grundlage werde ein kontinuierlicher Bedarfserhebungsprozess sein, der regelmäßig im Sonderausschuss Science City Bahrenfeld vorgestellt werden solle, heißt es dort weiter. Somit ist es der Bezirksversammlung Altona gelungen, das Stadtteilzentrum in den städtebaulich-freiraumplanerischen Wettbewerb einzubringen. Es bleibt aber ein langer Weg, dieses Zentrum durchzusetzen und mit Leben zu füllen.

Update DESY- im Sonderausschuss

Im Sonderausschuss Science City hat Herr Piekatz (Projektleiter Campus-Infrastruktur) den aktuellen Stand für die Bauvorhaben bei DESY präsentiert. Demnach sollen bis 2026 fünf Institutsgebäude neu errichtet werden. Weiter ist geplant, die Campusgebäude mit der dort anfallenden Abwärme zu heizen. Außerdem ging Herr Piekatz auf die Baumaßnahmen im Zusammenhang mit dem Petra IV-Ring ein. Bahrenfeld auf Trab wird einen Link auf seine WebSite stellen, sobald die Präsentation „Update DESY“ öffentlich ist.



Stadtteilschule nach Antifaschistin benannt

Die Stadtteilschule Bahrenfeld heißt seit Anfang Oktober Esther Bejarano Schule. Weil die jüdische Familie Bejarano Deutschland nicht verlassen konnte, wurde sie in das Vernichtungslager Auschwitz-Birkenau deportiert. Einzig Esther überlebte, weil sie im Mädchen-Orchester Auschwitz spielte. Bis zu ihrem Tod 2021 hat ihr der Kampf gegen den Faschismus keine Ruhe gelassen. Der neue Name der Schule kann auch zum Nachdenken über die neu entflammte Diskussion zum Asylrecht anregen.

Magnetschwebebahn zum Volkspark?

Magnetschwebebahn von der S-Bahn-Haltestelle Stellingen zu den Arenen? Der Vorschlag kommt von einer Firma, die solche Systeme baut und der HSV begrüßt die Initiative. Ziel ist es, die Bahn schon für die EM 2024 einzusetzen. Dass die Stadt eine Magnetbahn interessant findet, ist erstaunlich. Denn der Bau einer Stadtbahn wird seit Jahren vom Senat kategorisch abgelehnt. Denn man wolle kein neues Schienenverkehrssystem in Hamburg einführen.

Mehr Schiene wagen

In Anlehnung an ein altes Willy-Brandt-Zitat hatte „Westwind“ (Stadtteilzeitung für den Osdorfer Born) ein Sonderheft herausgegeben und eine Veranstaltung durchgeführt. Das Sonderheft setzt sich kritisch mit dem Bau der S-Bahn zum Osdorfer Born auseinander. Versprochen ist sie seit 1973, als der damalige Bundeskanzler dem Born einen Besuch abgestattet hatte (Mehr Schiene wagen). (<https://westwind-hh.net/wp-content/uploads/WW-2023-09.pdf>)



Was läuft?

Verkehr(t) in Bahrenfeld

Das Thema Verkehr treibt Bahrenfeld auf Trab (BaT) weiter um. Die Antworten der Behörde für Verkehr und Mobilitätswende auf ihre Fragen (wir berichteten im letzten Newsletter) waren für BaT nicht befriedigend. Nun hat die Stadtteilinitiative die verkehrspolitischen Sprecher*innen aus der Bürgerschaft nach Bahrenfeld eingeladen, um mit den Menschen im Stadtteil über die Verkehrssituation zu sprechen. Die Veranstaltung findet am Mittwoch, 29.11.23, 18:30 Uhr in der Esther Bejarano Schule (ehemals Stadtteilschule Bahrenfeld), Regerstraße 21-25 statt.

Jahrmarkt - Show - Food Court.

Das Winterspektakel Hamburg kehrt zurück. Hamburgs außergewöhnlicher Weihnachtsmarkt findet wieder statt vom 16. Dezember bis 7. Januar auf der Bahrenfelder Trabrennbahn. Das Winterhighlight Hamburgs geht in sein drittes Jahr und präsentiert diesen Winter die genreüber-greifende Showpremiere von „Bilder im Kopf“. Neben dem nostalgischen Fahrge-schäften und dem kulinarischen Angeboten des Food Courts wird in diesem Jahr wieder spektakel, was das Zeug hält. Mit vielen Attraktionen und Aktivitäten für die ganze Familie. Informationen und Tickets unter winterspektakel.de.

TERMINE:

Mittwoch 29.11.2023
18:30 Uhr

Bahrenfeld auf Trab fragt nach:

Was läuft?

Verkehr(t) in Bahrenfeld?

Ort: Esther Bejarano Schule
(ehemals Stadtteilschule Bahrenfeld), Regerstraße 21-25

Mittwoch 20.12.2023
17:00 Uhr

Die Bezirksversammlung Altona lädt ein: Sonderaus-schuss Science City

Ort: Kollegiensaal des Altonaer Rathaus, Platz der Republik

Diese und weitere Termine sind auch zu finden unter www.bahrenfeldauftrab.de